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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
23 DE JANEIRO DE 2020  

 
 ------ ATA N.º 3/2020  --------------------------------------------------------------------------  

 
 

 -------- Aos vinte e três dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, na sala de reuniões do 
edifício dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara 
Municipal, sob a Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os 
seguintes Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da 
Silva, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge Mamede Carvalheira de Almeida e Teresa 
Maria Mendes Dias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes. -------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- Depois de todos terem ocupado os seus lugares o Senhor Presidente da Câmara 
declarou aberta a reunião, eram dez horas, tendo sido deliberado, por unanimidade, justificar 
a falta do vereador João Paulo Albuquerque, por motivos profissionais, que usando da 
faculdade que lhe é permitida pelo artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro na redação, 
dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, se fez substituir no exercício das suas funções de 
vereador pelo cidadão Cláudio Daniel Nunes Correia, da Lista do Partido Social Democrata 
PPD/PSD, em conformidade com o disposto no n.º 6, do artigo 77.º e artigo 79.º da Lei n.º 
169/99, de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, uma vez que a 
cidadã imediatamente a seguir na ordem de precedência da lista do Partido Social Democrata 
PPD/PSD – Maria Emília Simões Gomes Moreira, também não pôde vir representá-lo, por 
motivos de saúde, após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos: -------------------- 
 
 
 -------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ------------------------------------------------------------- 

              DOC.1  
 -------- Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 22 de janeiro de 2020, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.885.455,22 € (dois milhões, oitocentos e oitenta e 
cinco mil, quatrocentos e cinquenta e cinco euros e vinte e dois cêntimos), conforme 
documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------- 
 
 
1 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, nenhum dos senhores vereadores se inscreveu para 
intervir no período de antes da ordem do dia. O Presidente da Câmara prosseguiu apresentando os 
seguintes assuntos:  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
2 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
23 DE JANEIRO DE 2020  

2.1 - APROVAÇÃO DAS ATAS N.ºS 1 E 2, DAS REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE 9 E 16 DE JANEIRO DE 2020 ----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- A ata da reunião ordinária pública da Câmara Municipal, realizada no dia 9 de janeiro 
de 2020 (ATA N.º 01/2020), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à 
aprovação da Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade, 
depois de assinaladas e introduzidas pequenas alterações propostas pelo vereador Cláudio 
Correia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- A ata da reunião extraordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 16 de janeiro 
de 2020 (ATA N.º 02/2020), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à 
aprovação da Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ----- 
  
2.2 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE SANTA OVAIA -------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, através da carta, com o registo de entrada número 23197, de 28 de novembro de 2019, 
atribua à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santa Ovaia, um subsídio no montante de 
1.500,00 € (mil e quinhentos euros), como apoio à realização de pequenas obras na Igreja Matriz 
daquela freguesia, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento 
Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de 
março de 2011.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 44791 e compromisso número 
46338.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-2) LIGA DOS AMIGOS DO PARCEIRO, COVÃO, BARROCA E ALENTEJO --------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, através do e-mail, com o registo de entrada número 8, de 2 de janeiro de 2020, atribua à 
Liga dos Amigos do Parceiro, Covão, Barroca e Alentejo, um subsídio no montante de 500,00 € 
(quinhentos euros), para ajudar a comparticipar a aquisição de um televisor para colocar na sede 
daquela coletividade, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento 
Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de 
março de 2011.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------    
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 44792 e compromisso número 
46339.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A-3) ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE LAGARES 
DA BEIRA - SUBSÍDIO ANUAL -----------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que nos termos do disposto na alínea u) 
do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere a atribuição à Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, de um subsídio no montante total 
37.500,00 € (trinta e sete mil e quinhentos euros), em que 12.500,00 € (doze mil e quinhentos 
euros) se destinam à comparticipação no funcionamento e desenvolvimento de atividades e 
25.000,00 € (vinte e cinco mil euros), a libertar mediante a apresentação de faturas, tem como 
objetivo cofinanciar investimentos considerados relevantes, mediante assinatura de protocolo nos 
termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por 
deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------   
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar as presentes propostas.  ----   
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimentos números 44793 e 44794 e de compromissos 
números 46340 e 46341. -----------------------------------------------------------------------------------------   
 
A-4) ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL - 
SUBSÍDIO ANUAL ----------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que nos termos do disposto na alínea u) 
do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere a atribuição à Associação dos 
Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital de um subsídio no montante total de 37.500,00 € 
(trinta e sete mil e quinhentos euros), em que 12.500,00 € (doze mil e quinhentos euros) se 
destinam à comparticipação no funcionamento e desenvolvimento de atividades e 25.000,00 € 
(vinte e cinco mil euros), a libertar mediante a apresentação de faturas, tem como objetivo 
cofinanciar investimentos considerados relevantes, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------   
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  -------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimentos números 44795 e 44796 e de compromissos 
números 46342 e 46343. -----------------------------------------------------------------------------------------   
  
A-5) ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE LAGARES 
DA BEIRA - APOIO À AQUISIÇÃO DE UMA VIATURA DE COMBATE A INCÊNDIOS 
FLORESTAIS -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, 
um subsídio no montante de 70.153,80 € (setenta mil, cento e cinquenta e três euros e oitenta 
cêntimos), a pagar em doze prestações mensais de 5.846,15 € (cinco mil, oitocentos e quarenta 
e seis euros e quinze cêntimos) como apoio à aquisição de uma viatura de combate a incêndios 
florestais, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para 
a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. ----  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----  
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 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número44797 e compromissos número 
46344.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
  
2.3 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
2.3.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
2.3.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T 
 -------- O Presidente da Câmara informou a Câmara Municipal de que, no período que decorreu 
entre a última reunião camarária e a de hoje, não foram proferidos despachos de deferimento ou 
indeferimento de projetos. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.4 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------  
 
2.4.1 - MAPA DE TRANSPORTES --------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.2 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 8 e 20 de janeiro de 2020, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------  
  
2.5 – CEDÊNCIA DE PAVILHÃO – LOTEAMENTO INDUSTRIAL DA CORDINHA – 
ALPERKLAN -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F 
 -------- No seguimento da deliberação camarária tomada em reunião ordinária de 17 de maio 
de 2018, que teve por objeto a carta, com o registo de entrada número 5032, de 28 de março 
de 2018, remetida pela empresa ALPERKLAN, Lda.”, com sede em Ervedal da Beira, deste 
município, a dar conta da necessidade de um pavilhão para continuar a exercer a sua 
atividade, uma vez que as suas instalações foram destruídas pelo incêndio de 15 de outubro de 
2017, e constatando-se que aquela deliberação não foi ainda executada, a Câmara Municipal 
sob proposta do Presidente da Câmara deliberou revogar a sua deliberação de 17/05/2018, 
autorizando ao abrigo do disposto da alínea m) do n.º 2 do artigo 23.º da Lei n.º 75/2013, de 18 
de setembro, o arrendamento do pavilhão industrial inscrito na matriz predial urbana da 
freguesia de Seixo da Beira sob o artigo n.º 2469, sito no lote n.º 1 do Loteamento do Pólo 
Industrial da Cordinha / Seixo da Beira descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Oliveira do Hospital sob o n.º 4963/20021210, à empresa ALPERKLAN, Lda.”, pelo período 
de 5 anos, mediante a celebração do correspondente contrato de arrendamento e o pagamento 
da respetiva renda, a partir do 2 ano de arrendamento, inclusive, cujo pagamento será 
efetuado mensalmente da seguinte forma: ------------------------------------------------------------------   
 -------- 1.º Ano arrendamento – gratuito; --------------------------------------------------------------------  
 -------- 2.º Ano arrendamento – 125,00 €/mês; --------------------------------------------------------------  
 -------- 3.º, 4.º e 5.º Anos de arrendamento – 250,00 €/mês. ----------------------------------------------  
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3 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES ------------------------------------------------------  
 
3.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
3.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.1.1 – ATRIBUIÇÃO DE APOIO EM SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA SOCIAL ------------  

U.D.E.S 
 -------- Tendo presente a informação social, com o número de registo 1605, de 22 de janeiro de 
2020, associada ao processo 2020/650.10.103/3, relativamente à situação do agregado familiar do 
Sr. Eugénio Borges dos Santos, residente na localidade de Aldeia Formosa, freguesia de Seixo da 
Beira, o vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal a atribuição à Sr. Eugénio 
Borges dos Santos, de um subsídio de emergência social, no montante de 1.500,00 € (mil e 
quinhentos euros), para compensar a falta de recursos económicos a fim de que possa rapidamente 
ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro. --------------------------------------------------------  
 -------- Por se tratar de uma situação decorrente do incêndio que assolou o Município de 
Oliveira do Hospital em outubro de 2017, a Câmara Municipal ao abrigo do art.º 23.º do 
Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares Carenciados e na linha do 
estabelecido para a administração central na Resolução do Conselho de Ministros n.º 167-
B/2017 de 2 de novembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. -----------  
 -------- Considerando que a prestação deste apoio poderia ser objeto de um Acordo entre a 
Câmara Municipal de Oliveira do Hospital e o beneficiário em causa, para a realização de 312 
horas de TSN – Trabalho Socialmente Útil, a Câmara Municipal, face ao contexto do 
agregado familiar em causa, deliberou, por unanimidade, dispensar o Sr. Sr. Eugénio Borges 
dos Santos da realização de Trabalho Socialmente Necessário. ----------------------------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 44798 e compromisso número 
46345.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.1.2 – ATRIBUIÇÃO DE APOIO EM SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA SOCIAL ------------  

U.D.E.S 
 -------- Tendo presente a informação social, com o número de registo 1606, de 22 de janeiro de 
2020, associada ao processo 2020/650.10.103/5, relativamente à situação do agregado familiar da 
Sr.ª Anabela Henriques Loureiro Nunes, residente na localidade de Senhor das Almas, freguesia de 
Nogueira do Cravo, o vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal a atribuição à Sr.ª 
Anabela Henriques Loureiro Nunes, de um subsídio de emergência social, no montante de 500,00 € 
(quinhentos euros), para compensar a falta de recursos económicos a fim de que possa 
rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro.-----------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal ao abrigo do art.º 23.º do Regulamento de Atribuição de Apoio a 
Agregados Familiares Carenciados deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 44799 e compromisso número 
46346.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.1.3 – REUNIÃO DO CONSELHO LOCAL DE AÇÃO SOCIAL ---------------------------------  

U.D.E.S. 
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 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal que o CLAS – 
Conselho Local de Ação Social de Oliveira do Hospital, reuniu ontem, dia 22 de janeiro, pelas 
17h00, no Salão Nobre dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, com a seguinte ordem de 
trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ponto 1 – Aprovação das atas das sessões anteriores; -----------------------------------------------  
 -------- Ponto 2 – Plano de Ação 2019/2020 – Apresentação e aprovação; --------------------------------  
 -------- Ponto 3 – Programa abem: Rede Solidária do Medicamento – Protocolo do Município com a 
Associação Dignitude – Apresentação;  ------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ponto 4 – Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo prestou breves esclarecimentos 
relativamente aos assuntos tratados e abordados na mesma, realçando que para além da 
apresentação do Plano de Ação 2019/2020, discutido no ponto 2 da ordem do dia, foi ainda 
apresentado o programa da Rede Solidária do Medicamento, no âmbito do Programa OHá + Saúde, 
em que foi decidido solicitar a intervenção das IPSS e das Juntas de Freguesia, do Centro de Saúde 
e ainda da Segurança Social, para que de acordo com as informações transmitidas e condições de 
acesso apresentadas, encaminhem potenciais beneficiários para os serviços do Gabinete de Ação 
Social e Saúde da autarquia para que possam ser devidamente avaliados e ser-lhes atribuído o 
respetivo cartão que lhes dará acesso ao apoio na aquisição de medicamentos. --------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.2 – TURISMO -------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo começou por dar nota que no que ao domínio do Turismo 
diz respeito está a ser preparada uma informação mais detalhada e comparativa a anos anteriores 
relativamente à atividade do Posto de Turismo de Oliveira do Hospital para conhecimento da 
Câmara Municipal. Fez saber contudo que, de acordo com o registo de atendimento de turistas no 
Posto de Turismo de Oliveira do Hospital, no ano de 2019, foram atendidos 5.245 turistas, sendo 
que 2.408 eram essencialmente Portugueses e os restantes turistas provenientes do Reino Unido e 
ainda de Espanha. Deu igualmente conta que no item “outros” há ainda um registo de 810 turistas 
oriundos de várias nacionalidades. Em suma disse que, no ano de 2019, quem mais procurou 
informação no Posto de Turismo de Oliveira do Hospital, que funciona temporariamente no espaço 
da Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital, na área da receção, terão sido essencialmente 
turistas Portugueses. Concluiu referindo que o balanço desta atividade será então apresentado numa 
próxima reunião do executivo para conhecimento de todos.-------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.3 – SAÚDE -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- No seguimento das informações prestadas em anteriores reuniões, o vereador José Francisco 
Rolo informou a Câmara Municipal que, no âmbito do protocolo celebrado entre este Município e o 
Ministério da Saúde, está concluída a intervenção do Município de Oliveira do Hospital no que se 
refere à execução das obras de adaptação no Gabinete de Saúde Oral criado no Centro de Saúde de 
Oliveira do Hospital. Fez assim saber que para além da conclusão das obras, foi também efetuada a 
aquisição e instalação do correspondente equipamento técnico, designadamente a cadeira, o Raio X 
e o restante material de apoio. Disse igualmente que, neste momento, o Município de Oliveira do 
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Hospital está a fazer diligências junto da Administração Regional de Saúde para que providencie a 
colocação do respetivo Médico Dentista para que aquele gabinete inicie as suas funções de 
atendimento a pessoas de classes mais desfavorecidas e com menos recursos financeiros, o mais 
rapidamente possível. Mais referiu que, neste âmbito, foi também debatido e apelado em sede do 
Conselho Local de Ação Social a necessidade das Juntas de Freguesia e IPSS do concelho 
efetuarem a sinalização de eventuais casos através da criação de uma lista de potenciais 
beneficiários para que possam ser devidamente encaminhados para esta consulta, a disponibilizar no 
Centro de Saúde de Oliveira do Hospital, o mais breve possível. -------------------------------------------      
 -------- Interveio o Presidente da Câmara que sobre este assunto deu por cumprido o compromisso 
assumido pelo Município de Oliveira do Hospital no protocolo celebrado com a ARS, garantindo 
que irá agora tomar todas as diligências necessárias para que o Ministério de Saúde providencie a 
colocação do Médico Dentista naquele equipamento o mais rápido possível. ----------------------------  
 -------- Pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que aproveitou para questionar o 
vereador José Francisco Rolo sobre se já foi analisada e discutida a eventual substituição da 
Enfermeira Alexandra. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Em resposta o vereador José Francisco Rolo informou que esta questão foi analisada no 
quadro do financiamento da Unidade de Cuidados na Comunidade Pinheiro dos Abraços, aquando 
da apresentação no CLAS do Programa de Apoio à Compra de Medicamentos, designadamente no 
que se refere ao acompanhamento dos idosos beneficiários daquele programa, e também debatida 
em reunião do Conselho da Comunidade do ACES, a pedido de alguns representantes da área de 
enfermagem aí presentes. Mais referiu que, este assunto foi abordado naquela reunião, por duas 
razões decorrentes de circunstâncias diferentes. Primeiro, por ser do conhecimento de todos que a 
Enfermeira estará ausente durante algum tempo por se encontrar no período de gozo de licença, e 
depois porque há vários meses que o quadro da CPCJ de Oliveira do Hospital está sem 
representante na área da saúde e também porque o setor da educação tem vindo a alertar para a 
importância dos programas de educação para a saúde desenvolvidos pela Unidade de Cuidados na 
Comunidade na escola. Disse ter dado já conhecimento das diligências efetuadas no Conselho da 
Comunidade, dando conta que, neste momento, aquilo que fez enquanto Presidente da CPCJ, foi 
endereçar um ofício ao Sr. Diretor do ACES a alertar para a importância de nomear novo 
representante na área da saúde e bem assim para a necessidade da substituição ou reforço da equipa 
da Unidade de Cuidados na Comunidade. Esclareceu que, em resposta, aquilo que foi feito foi, 
retirar a Enfermeira Helena da Equipa de Saúde Mental, uma vez que ela é do Quadro do Centro de 
Saúde afeta àquela Equipa, para reforçar a Equipa da Unidade de Cuidados na Comunidade, e para 
a Equipa de Saúde Mental virá um Enfermeiro especialista em psiquiatria para acompanhar esta 
equipa. Disse contudo considerar que as medidas adotadas serão ainda insuficientes entendendo 
assim que deveria ser aberto novo concurso para a colocação de um enfermeiro em Oliveira do 
Hospital para, à semelhança do que está a ser feito com o quadro médico, se reforçar também o 
quadro de enfermagem do Centro de Saúde de Oliveira do Hospital. --------------------------------------  
 -------- O vereador Carlos Carvalheira retomou a palavra lamentando que, entretanto, e até que se 
encontre uma solução, se perca um ano de trabalho com esta ausência. Elogiou e enalteceu no 
entanto a postura do vereador José Francisco Rolo, porquanto se tem mostrado preocupado e 
interessado na resolução desta questão. -------------------------------------------------------------------------  
 -------- O vereador José Francisco Rolo clarificou que “aquilo que ficou vincado é que a prioridade 
da Equipa da Unidade de Cuidados na Comunidade é a enfermagem ao domicílio e que o Programa 
Educação para a Saúde, a desenvolver nas escolas, não deve ser interrompido, tendo sido um 
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trabalho enaltecido e reconhecido por todos dada a sua importância”. Acrescentou que “esse 
trabalho, seja na saúde oral, seja na área do combate à obesidade infantil, seja na promoção de 
hábitos saudáveis ou mesmo no programa de educação sexual, é efetivamente importante e 
fundamental que seja dada continuidade a esse trabalho que é da responsabilidade do Ministério da 
Saúde através do ACES, em termos de disponibilização de Recursos Humanos, e da Unidade de 
Cuidados na Comunidade”. ---------------------------------------------------------------------------------------        
  ------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.4 – AMBIENTE -----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.3 
 -------- O vereador José Francisco Rolo apresentou à Câmara Municipal o relatório de execução do 
Projeto “Mercado de Montanha é Mercado Eficiente: aterro zero”, desenvolvido no âmbito da 
candidatura do Município de Oliveira do Hospital ao Aviso 10309/2018 – “Logística 
descarbonizada e economia circular para mercados tradicionais de frescos”, laborado pela Equipa 
do Ambiente e Energia, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. --  
 -------- Ainda no uso da palavra e sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo fez saber que 
se tratou de um projeto desenvolvido através de um conjunto de ações, no período de dezembro 
2018 a novembro de 2019, enquadradas nas diferentes tipologias definidas no respetivo Aviso de 
Concurso, designadamente: Aquisição de veículos elétricos; Medidas de redução/ eliminação de 
embalagens de plástico descartável; Medidas de redução dos resíduos resultantes da atividade do 
Mercado, bem como de reaproveitamento desses resíduos; Medidas de redução de desperdício 
alimentar, sensibilizando e inovando políticas de controlo de excedentes e, simultaneamente, 
medidas de reaproveitamento de desperdício alimentar e Desenvolvimento de ações de 
sensibilização e educação ambiental para clientes e comerciantes. Concluiu dando a saber que o 
referido projeto permitiu ao Município adquirir 1 veículo elétrico, 1 Biocompostor, desenvolver 
ações de sensibilização, distribuir sacos de compras e ainda reduzir o número de resíduos que vão 
para aterro e a valorização dos mesmos, entre outros, tendo assim realizado a seguinte execução 
financeira: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Custo total do projeto em candidatura - 53.698,46 €; ------------------------------------------------  
 -------- Custo total da execução do projeto - 51.232,84 €;----------------------------------------------------  
 -------- Valor do apoio financeiro do Fundo Ambiental – 45.000,00 €; ------------------------------------  
 -------- Capitais próprios (Município de Oliveira do Hospital – 6.232,84 €; ------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
3.2.1 – EDUCAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva no uso da palavra começou por agradecer à Unidade de Cuidados 
Continuados da Comunidade de Pinheiro dos Abraços todo o trabalho realizado no âmbito do 
Programa para a Educação da Saúde, desenvolvido nas escolas, reconhecendo que a Enfermeira 
Alexandra está a fazer muita falta neste projeto.  --------------------------------------------------------------  
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 -------- No que respeita ao domínio da Educação, a vereadora Graça Silva aproveitou para felicitar o 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital por ter sido galardoado com a atribuição da 
Bandeira Verde, no âmbito do Programa Eco-escolas, lamentando o facto de não poder ter estado 
presente, assim como o Vereador José Francisco Rolo. Fez assim saber que em representação do 
Município de Oliveira do Hospital estiveram presentes as Técnicas, Filipa Coelho e Rita Fonseca, 
que depois do hastear da bandeira verde, participaram na primeira reunião do Conselho Eco-
escolas, onde também aí representaram o município. ---------------------------------------------------------     
 -------- Prosseguindo a sua intervenção, a vereadora Graça Silva reportou-se ao dia de segunda-feira 
(20/01/2020), em que ocorreu uma interrupção de energia provocada por uma avaria de rede na 
cidade de Oliveira do Hospital e arredores, que se prolongou durante um longo período de tempo, 
trazendo muitos constrangimentos para todos, essencialmente no que respeita ao normal 
funcionamento dos estabelecimentos de ensino, mais precisamente no Centro Escolar de Nogueira 
do Cravo, uma vez que é naquele estabelecimento que se preparam cerca de 300 refeições diárias 
para servir na maioria das escolas do concelho no âmbito do serviço de fornecimento de refeições 
escolares. Por esta razão agradeceu a todos os encarregados de educação, funcionários, docentes e 
ainda à Direção do Centro Escolar de Nogueira do Cravo pela compreensão e colaboração prestada 
para que fosse possível remediar a situação. Fez saber que dadas as circunstâncias não foi possível 
confecionar a refeição na sua totalidade mas conseguiu-se servir às crianças uma refeição, não 
muito completa, mas que incluía sopa, pão e banana. Agradeceu igualmente a todos os 
trabalhadores da Câmara Municipal que de alguma forma ajudaram a minimizar esta situação, 
frisando que a maior preocupação era arranjar uma solução para evitar que os encarregados de 
educação tivessem que se deslocar às escolas buscar os seus educandos. ---------------------------------  
 -------- Sobre o assunto, interveio o Presidente da Câmara assegurando que durante aquele dia 
esteve sempre em contacto com os serviços da EDP para acompanhar os trabalhos de reposição do 
fornecimento de energia. Disse ter-se tratado de uma avaria de grande dimensão que acabou por ter 
tido uma boa resposta por parte dos serviços da EDP que a meio da tarde já tinha resolvido a avaria 
e retomado o fornecimento de energia. Face ao exposto, propôs à Câmara Municipal que 
delibere isentar os encarregados de educação dos alunos do 1.º CEB e Pré-escolar do 
concelho, do pagamento da refeição servida em 20/01/2020, por força das circunstâncias 
excecionais, ocorridas naquele dia, decorrentes da falta de energia. ----------------------------------  
 -------- Pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que relativamente a este assunto disse 
corroborar da presente proposta, afirmando que “houve equilíbrio, houve responsabilidade e foi 
dada a resposta adequada perante as situações adversas que tivemos naquele dia”. ---------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou ao abrigo do disposto na alínea 
hh) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, por unanimidade, aprovar a 
presente proposta.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- O Presidente da Câmara aproveitou para dar conhecimento à Câmara Municipal da sua 
participação na reunião destinada a técnicos dos Gabinetes Técnicos Florestais e dos Serviços 
Municipais de Proteção Civil, que decorreu no passado dia 21/01/2020, no Auditório da Biblioteca 
Municipal de Oliveira do Hospital, realçando que, na abertura daquela reunião, manifestou a sua 
clara preocupação relativamente ao primeiro levantamento dos estragos provocados pelo mau 
tempo ocorridos em dezembro de 2019 na área da Comunidade Intermunicipal (CIM) da Região de 
Coimbra, feito pelos municípios, e que aponta para um valor enorme. Fez ainda saber que em 
reunião tida com a Ministra da Modernização do Estado e da Administração Pública foi dito que a 
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situação terá de ser devidamente analisada. Mostrou-se preocupado com esta nova realidade tendo 
em conta os constantes efeitos de mau tempo, esperando, contudo, que o Governo encontre 
soluções. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.2.2 – CULTURA ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.2.1 - ANÁLISE ESTATÍSTICA ANUAL DOS ESPAÇOS PÚBLICOS CULTURAIS: ------  
 
A) CENTRO INTERPRETATIVO BOBADELA ROMANA ------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.4 
 -------- Foi presente pela vereadora Graça Silva o mapa estatístico anual referente à utilização do 
Centro Interpretativo Bobadela Romana, tendo prestado informações adicionais relativamente ao 
seu funcionamento, conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer parte integrante 
desta ata, destacando essencialmente o facto deste equipamento, no ano de 2018, depois de 18 de 
abril (data de abertura ao público) ter tido 5.019 visitantes, com uma média mensal de 418 
visitantes. Fez ainda saber que os visitantes que mais procuraram este espaço, durante o ano de 
2018, tinham idades iguais ou superiores a 65 anos e que setembro foi o mês com mais visitas. Já no 
que se refere ao ano de 2019 fez saber que este equipamento recebeu 9.115 visitantes, com uma 
média mensal de 759 visitantes, ou seja, mais 4.096 visitantes que no ano de 2018. Disse ainda que 
os visitantes que mais procuraram este espaço, durante o ano de 2019, tinham entre 15 e os 65 anos, 
e que os meses de março e maio foram os meses em que se registou uma maior afluência àquele 
espaço. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
 
B) MUSEU MUNICIPAL DR. ANTÓNIO SIMÕES SARAIVA ---------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.5 
 -------- Foi presente pela vereadora Graça Silva o mapa estatístico anual referente ao registo de 
visitas efetuadas ao Museu Municipal Dr. António Simões Saraiva, tendo prestado informações 
adicionais relativamente ao seu funcionamento, conforme documentos que se anexam e que 
ficam a fazer parte integrante desta ata, destacando essencialmente o facto deste equipamento, 
no ano de 2018, ter recebido 6.140 visitantes, com uma média mensal de 512 visitantes. Fez ainda 
saber que os visitantes que mais procuraram este espaço, durante o ano de 2018, tinham entre 15 e 
os 64 anos, e que março foi o mês com mais visitas. Já no que se refere ao ano de 2019 fez saber 
que este equipamento recebeu 6.784 visitantes, com uma média mensal de 565 visitantes, ou seja, 
mais 644 visitantes que no ano de 2018. Disse ainda que os visitantes que mais procuraram este 
espaço, durante o ano de 2019, tinham também entre 15 e os 64 anos, e que março foi o mês com 
mais visitas àquele espaço. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
 
C) BIBLIOTECAS PÚBLICAS MUNICIPAIS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL -----------------  

U.D.E.S./DOC.6 
 -------- Foi presente pela vereadora Graça Silva o mapa estatístico anual referente à utilização da 
Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital e Biblioteca Ludoteca de Lagares da Beira, tendo 
prestado informações adicionais relativamente ao seu funcionamento, conforme documentos que 
se anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata, destacando essencialmente o facto da 
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Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital, durante o ano de 2019, não ter registado mais 
utilizadores inscritos, mas sim mais leitores. Explicou que, no ano de 2018, a Biblioteca Municipal 
de Oliveira do Hospital atingiu um registo de 12.311 leitores, enquanto no ano de 2019, 14.967 
leitores. Realçou contudo que este é que é o verdadeiro objetivo das bibliotecas. Mais referiu que, 
no ano de 2019, verificou-se um registo de 1.553 consultas a livros, entre crianças e jovens, 
enquanto em 2018 se registaram 1.548 consultas. Quanto a consultas efetuadas por adultos disse 
que em 2019 registaram-se 1.436 consultas, enquanto em 2018 houve um registo de 1.164. Deu 
igualmente conta que ao longo do ano de 2019 realizaram-se cerca de 27.364 atividades, alcançando 
um total 45.375 visitantes. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Relativamente à Biblioteca Ludoteca de Lagares da Beira a vereadora Graça Silva deu conta 
que as atividades têm aumentado, o número de utilizadores também, mas não de uma forma tão 
expressiva como na Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital. ----------------------------------------   
 -------- Em suma e no que diz respeito às duas bibliotecas, a vereadora Graça Silva salientou que o 
número de utilizadores inscritos, no ano de 2018 (242), foi superior ao número de utilizadores 
inscritos em 2019 (196), verificando-se um total de 61.374 visitantes. ------------------------------------  
 -------- A vereadora Graça Silva concluiu referindo que estes resultados devem-se ao empenho das 
duas equipas das Bibliotecas, a quem agradeceu pelo trabalho desenvolvido e colaboração prestada 
no âmbito da dinamização dos dois espaços. -------------------------------------------------------------------       
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
  
3.2.2.2 - PROPOSTA DE NORMAS REGULAMENTARES DE FUNCIONAMENTO DO 
CONCURSO GASTRONÓMICO "COM QUEIJO SERRA DA ESTRELA" ---------------------  

U.D.E.S./DOC.7 

 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva, deliberou ao abrigo do 
disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas Regulamentares de Funcionamento do 
Concurso Gastronómico “Com Queijo Serra da Estrela”, conforme documento que se anexa e 
que fica a fazer parte integrante desta ata, a realizar no âmbito da “FESTA DO QUEIJO 
SERRA DA ESTRELA E OUTROS PRODUTOS LOCAIS DE QUALIDADE’2020”, que terá 
lugar nos dias 14 e 15 de março do ano em curso, e que inclui a atribuição dos seguintes 
prémios: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1º classificado – 100,00 € (cem euros) ----------------------------------------------------------------  
 -------- 2º classificado – 75,00 € (setenta e cinco euros) ----------------------------------------------------  
 -------- 3º classificado – 50,00 € (cinquenta euros) ----------------------------------------------------------  
  
3.2.2.3 - PROPOSTA DE NORMAS REGULAMENTARES DE FUNCIONAMENTO DO 
CONCURSO "A MAIOR ABÓBORA" ---------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.8 

 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva, deliberou ao abrigo do 
disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas Regulamentares de Funcionamento do 
Concurso “A Maior Abóbora”, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata, a realizar no âmbito da “FESTA DO QUEIJO SERRA DA ESTRELA E 
OUTROS PRODUTOS LOCAIS DE QUALIDADE’2020”, que terá lugar nos dias 14 e 15 de 
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março do ano em curso, e que inclui a atribuição dos seguintes prémios em cada uma das 
categorias: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- a) Tamanho (maior abóbora): 60,00 € (sessenta euros); ------------------------------------------ 
 -------- b) Peso (abóbora mais pesada): 40,00 € (quarenta euros); --------------------------------------- 
 -------- c) Originalidade (abóbora com o formato mais original): 30,00 € (trinta euros). ----------- 
  
3.2.2.4 - PROPOSTA DE NORMAS REGULAMENTARES DE FUNCIONAMENTO DO 
CONCURSO “FESTIVAL MUNICIPAL DA CANÇÃO DE OLIVEIRA DO 
HOSPITAL’2020" ------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.9 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva deliberou, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas de Funcionamento do “V Festival Municipal da 
Canção de Oliveira do Hospital”, que terá lugar no dia 6 de junho do ano em curso, que tem 
como objetivos: fomentar o convívio entre crianças das diversas freguesias do concelho; 
sensibilizar as crianças para a música, proporcionando uma maior abertura cultural; motivar 
as crianças para a interatividade com a música; suscitar o reconhecimento e a identificação 
dos mais variados géneros musicais e desenvolver capacidades ao nível da memorização, da 
interpretação, da expressão e da improvisação, documento que se anexa e que fica a fazer 
parte integrante desta ata. --------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.2.2.5 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva convidou todos os membros presentes para a sessão de 
apresentação do livro intitulado “Aquilino Ribeiro na Ditadura Militar e no Estado Novo de Salazar 
(1926-1963)”, de Renato Nunes, que terá lugar na próxima na sexta-feira, na Biblioteca Municipal 
de Oliveira do Hospital, por Luís Filipe Torgal. Fez saber que a apresentação do livro será feita em 
duas sessões, uma às 14h30, direcionada para o público escolar, e outra, pelas 18h30, destinada ao 
público em geral. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda no uso da palavra a vereadora Graça Silva convidou igualmente todos os membros 
presentes para a apresentação do livro intitulado “Um Caminho de Sabedoria Como Livrar-se das 
Emoções Tóxicas, e Viver Feliz e Saudável”, e conferência de Coaching “Emoções, Saúde e 
Felicidade”, de António José Rodrigues Gonçalves, que terá lugar no próximo dia 1 de fevereiro, 
sábado, pelas 15h00, no Auditório da Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital. -------------------   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
 -------- Interveio o vereador Nuno Ribeiro que no uso da palavra e no seguimento da intervenção do 
vereador José Francisco Rolo, começou por também deixar um reconhecimento ao trabalho que tem 
vindo a ser desenvolvido pela Unidade de Cuidados à Comunidade de Pinheiro dos Abraços e à 
enfermeira Alexandra em particular, pela envolvência e apoio que também têm prestado em 
diversas iniciativas desportivas e de promoção da saúde -----------------------------------------------------  
 -------- Prosseguiu apresentando os seguintes assuntos. ------------------------------------------------------  
  
3.3.1 - EQUIPAMENTOS DESPORTIVOS MUNICIPAIS ---------------------------------------------  
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A) COMPLEXO MUNICIPAL DE PISCINAS E CAMPOS DE TÉNIS ----------------------------- 

U.D.E.S./DOC.10 
 -------- Foram presentes pelo vereador Nuno Ribeiro os mapas estatísticos referentes à ocupação/ 
utilização do Complexo Municipal de Piscinas e Campos de Ténis, incluindo o valor calculado em 
função da ocupação daquele equipamento, por parte das entidades utilizadoras, durante o 4.º 
trimestre de 2019, conforme documento que se dá como anexo à ata da respetiva reunião. -------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
      
B) PAVILHÃO MUNICIPAL ---------------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S./DOC.11 
 -------- Foi presente pelo vereador Nuno Ribeiro o mapa estatístico referente à ocupação/ utilização 
do Pavilhão Municipal, incluindo o valor calculado em função da ocupação daquele equipamento, 
por parte das entidades utilizadoras, durante o 4.º trimestre de 2019, conforme que se anexa e que 
fica a fazer parte integrante desta ata. ------------------------------------------------------------------------ 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------- 
 
 -------- Ainda sobre este assunto o vereador Nuno Ribeiro recordou que a utilização dos 
equipamentos desportivos municipais permite verificar a considerável utilização do Complexo 
Municipal de Piscinas e Campos de Ténis e do Pavilhão Desportivo, muito por força dos Protocolos 
estabelecidos com diversas entidades do concelho, IPSS, Escolas, Associações, entre outras, assim 
como confirmar o papel do desporto nas suas diversas vertentes: quer competitiva, quer enquanto 
serviço numa base de oferta pública desportiva que responda a várias necessidades considerando os 
interesses dos cidadãos em geral e também o desporto enquanto formação. Continuou realçando 
que, da análise efetuada, constata-se que, em relação aos Campos de Ténis, no quarto trimestre de 
2019, registaram-se menos utilizações por parte do público, comparativamente ao mesmo trimestre 
do ano anterior.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- No que diz respeito à Piscina Coberta, fez saber que no último trimestre de 2019, registou-se 
uma taxa de utilização ligeiramente inferior ao mesmo trimestre do ano anterior, destacando um 
total de 4634 utilizações por parte das instituições, semelhante ao mesmo trimestre do  ano anterior 
(4606) e com menos horas de utilização. Deu nota que, no geral, o Complexo Municipal de Piscinas 
e Campos de Ténis, no quarto trimestre de 2019, apresentam uma taxa de ocupação semelhante, 
comparativamente com igual período do ano anterior. -------------------------------------------------------- 
 -------- Relativamente ao Pavilhão Desportivo, deu conta que, no último trimestre de 2019, 
registaram-se 8351 utilizações, um valor muito superior ao valor do mesmo trimestre do  ano 
anterior, sendo que o número de horas de utilização também aumentou significativamente. ------------ 

U.D.E.S./DOC.12 
 -------- Face ao exposto e tendo presente os pedidos de utilização da Piscina Municipal 
Interior, apresentados pelo Atleta Oliveirense, Rafael Delaunay Gomes, assim como pelo 
Centro Social de Travanca de Lagos, IPSS, a Câmara Municipal sob proposta do vereador 
Nuno Ribeiro, deliberou ao abrigo do disposto na alínea f) do número 2 do artigo 23º da Lei 
nº. 75/2013, de 12 de setembro, conjugado com o disposto na alínea e) do número 1 do artigo 
33º da mesma Lei, na sua atual redação, por unanimidade, autorizar a cedência gratuita das 
piscinas Municipais Interiores para preparação do Atleta Oliveirense, Rafael Delaunay 
Gomes, que representa o Grupo Estoril Praia – Triatlo – Competição no seguinte horário: ----- 
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 -------- Segunda-feira das 11h30 às 14h30; ------------------------------------------------------------------- 
 -------- Quarta-feira das 12h45 às 13h45; --------------------------------------------------------------------- 
 -------- Quinta-feira das 15h00 às 17h00;---------------------------------------------------------------------- 
 --------  Sexta-feira das 16h00 às 17h30; ----------------------------------------------------------------------- 
 --------  Sábado das 15h00 às 18h30. ---------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Foi igualmente deliberado autorizar a cedência gratuita das Piscinas Municipais 
Interiores ao Centro Social de Travanca de Lagos, IPSS, em regime de protocolo, à 
semelhança do que acontece com outras Instituições do Concelho, para a promoção de 
atividade física das crianças da Instituição, no seguinte horário, conforme documento que se 
dá como anexo à ata da respetiva reunião: ------------------------------------------------------------------- 
 -------- Sextas-feiras das 09h30 às 10h30, com início no corrente mês de janeiro e término no 
final do mês de junho do ano em curso. ----------------------------------------------------------------------- 
  
3.3.2 - GALA DO DESPORTO – INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro referiu-se à Gala do Desporto 2020, realçando que, no âmbito das 
informações que têm vindo a ser transmitidas no decorrer do processo de seleção dos premiados, a 
distinguir na Gala que terá lugar no próximo sábado, dia 25 de janeiro, realizou-se, no passado dia 9 
de janeiro, a segunda reunião da Comissão de Avaliação da Gala do Desporto, tendo sido definidas 
as categorias e os agentes desportivos a distinguir. Fez assim saber que serão 14 as categorias, 
sublinhando que os premiados serão apenas conhecidos no evento e posteriormente será igualmente 
dado o devido conhecimento em reunião da Câmara Municipal. Concluiu reforçando o 
agradecimento aos elementos da Comissão de Avaliação que têm colaborado neste processo e bem 
assim convidando todos os membros presentes a comparecerem no evento. ------------------------------ 
 -------- Ainda sobre este assunto e depois de questionado pelo vereador Cláudio Correia, o vereador 
Nuno Ribeiro informou que, à semelhança do ano transato, a apresentação deste evento será da 
responsabilidade do humorista Pedro Alves e de Ângela Cunha. -------------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
 -------- No seguimento da informação prestada pelo Presidente da Câmara acerca da realização da 
reunião dos Gabinetes Técnicos Florestais que decorreu em Oliveira do Hospital, a vereadora 
Teresa Dias fez saber que esta foi a primeira reunião descentralizada dos Gabinetes Técnicos 
Florestais, lembrando que, habitualmente, estas reuniões decorriam nas instalações da CIM Região 
de Coimbra. Prosseguiu dando conhecimento à Câmara Municipal que, nesta reunião, foi feito um 
balanço dos vários projetos que estão a ser implementados nos 19 municípios, tais como: a 
implementação das estações meteorológicas; a colocação de sistemas de videovigilância para a 
deteção de focos de incêndio; a criação de zonas de refúgio para ondas de calor; a elaboração de 
cartas de riscos de incêndio para os vários municípios; o Plano Intermunicipal de Fogo Controlado e 
ainda a unificação dos procedimentos a adotar no combate à Vespa Asiática. Mais referiu que esta 
reunião contou com a presença de elementos da Agência Integrada de Fogos Rurais para fazerem a 
apresentação do Plano Nacional de Gestão Integrada de Fogos Rurais, que está neste momento em 
consulta pública para que todos os municípios se possam pronunciar através do Gabinete 
Intermunicipal da CIM da Região de Coimbra. ----------------------------------------------------------------    
 -------- Sobre o assunto, o Presidente da Câmara regozijou-se pelo facto de verificar que, em termos 
de Proteção Civil, “a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra é, neste momento, a mais 
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bem organizada e a mais dinâmica, comparativamente com as restantes Comunidades 
Intermunicipais”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------     
 
  ------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------- 
 
 -------- De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 -------- CONCLUSÃO DA ATA --------------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
onze horas e quarenta minutos,, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser 
devidamente assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e 
subscrevi.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Presidente da Câmara _____________________________________________________ 
 
Diretor do D.A.G.F.  _____________________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 
 

 
 

 
 
 


